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ACTA SESION EXTRAORDINARIA N°13 DEL CONCEJO MUNICIPAL DE VILLA

ALEMANA. DE FECHA 27 DE MAYO DE 2022.

La Concejala señora Edith Alvear Guerra, preside esta sesión por encontrarse

enferma la señorita Alcaldesa doña Javiera Toledo Muñoz, y siendo las 10 horas con 18

minutos, en nombre de la comunidad de Villa Alemana, da Inicio a la Sesión

Extraordinaria N®13 del Concejo Municipal de Villa Alemana, celebrada con fecha 27 de

mayo de 2022, a la que asisten la Concejala señorita Kesla Navarro Cueto, el Concejal

señor Marcelo Valderrama Magna, la Concejala señorita María Fernanda Ternicler

Andrades, la Concejala señora Cecilia Quinteros Díaz, el Concejal señor Guillermo Barra

Arancibla, el Concejal Alonso Fierro Guerrero y el Concejal señor Marcelo Góngora

Carvajal.

Asisten además los funcionarlos municipales. Administradora Municipal, señorita

Karen Róblete León; Secretarlo Comunal de Planificación, Gonzalo Gómez Bravo;

Director del Departamento Jurídico, señor Ramiro Vargas Vera; Director de

Administración y Finanzas, señor Marcelo Paredes Romero; Director de Operaciones,

señor Carlos Aguirre Asenclo; Directora de Desarrollo Comunitario, señorita Gloria Solís

Soto y el Secretarlo Municipal, señor Patricio Torres Palominos.

Antes de comenzar, la Presidenta Concejala Sra. Edith Alvear solicita autorización

para Incorporar un nuevo punto en la tabla, como punto Af®6 "Aprobación de Propuesta

Publica N°24/2022 "Concesión Servicio de Recolección y Transporte de Residuos

Sólidos". Se Informa que los antecedentes fueron remitidos a las señoras y señores

Concejales con fecha 26 de mayo de 2022".

Con la aprobación de todos los Concejales se Incorpora el punto en la tabla.
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I. TABLA ORDINARIA.

1. Aprobación de prórroga del Seguro Complementario de Salud y Vida, suscrito

con la Cooperativa de Servicios Médicos SERMECOOP Limitada, por los

meses de junio y julio de 2022, destinado a ios socios del Servicio de

Bienestar por un monto aproximado de $8.000.000 mensuales.

La Presidenta, Concejaia Sra. Alvear, cede la palabra a doña Rocío Espinoza,

Encargada de la Unidad de Bienestar, quien explica en detalle el punto.

No existiendo dudas ai respecto, la señora Concejaia somete el punto N"! a

votación.

La concejaia Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejaia Ternicier, aprueba.

La concejaia Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La concejaia Alvear, aprueba

Se aprobó por la unanimidad de los Conceiales asistentes, con el voto

favorable de la Alcaldesa, autorizar la prórroga del contrato de adiudicación de la

Propuesta Pública N°25/2020 denominado "Seguro de Salud Complementario v de

Vida para la Unidad de Bienestar de la I. Municipalidad de Villa Alemana" suscrito

con la Cooperativa de Servicios Médicos Sermecoop Ltda.. desde el 01 de iunio al

31 de iulio de 2022. por un monto aproximado de $8.000.000 mensuales.
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2. Aprobación de 1) Traspaso Presupuestario consignado en el Ord N°267 de ia

Secpia y 2) Aprobación dei programa por áreas de gestión "Personas en

Situación de Calle comuna de Villa Alemana".

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear señala que este programa fue visto en la

Comisión mixta realizada el día de ayer, presidida por la Concejala Quinteros. Invita a

doña Gloria Solís, Directora de Desarrollo Comunitario, quien explica que hasta el año

2021, el programa para personas en situación de calle se trabajaba en el Municipio, pero

dependía de la MIDESO (Ministerio de Desarrollo Social), sin embargo este año les

informan que dicho programa pasara a una entidad privada, la ONG Trekan, por lo que la

Municipalidad deja de tener la oportunidad de atender por esta vía. Este programa va

dirigido a personas sin hogar que tienen policonsumo de alcohol y drogas, que no

acceden a prestaciones y servicios garantizados por el estado y que quedan fuera de la

convocatoria de este año, ya que la MIDESO informó que existen 30 cupos para Villa

Alemana. Se busca una reinserción de las personas en situación de calle, estrechando

vínculos entre distintos servicios públicos y privados, realizando intervenciones

sociolaborales, sicosociales, con una perspectiva de género e indigenista. Las

dimensiones que abordarán serán trabajo y seguridad social, salud física y mental,

educación, habitabilidad, promoción y protección de sus derechos, autonomía y

vinculación familiar. El presupuesto solicitado para este programa es de $16.738.885,

distribuidos en recursos humanos, alimentación, materiales de uso y consumo y gastos

menores.

El Concejal Valderrama, señala que este es un tema muy doloroso y que el número

de personas en situación de calle de acuerdo a los catastros se queda muy lejos de la

realidad. Señala que muchos de ellos entienden lo que les está pasando, sin poder salir

de esa situación ya sea por drogas, alcohol u otros factores. Felicita que el Municipio se

haga cargo, considerando además el duro invierno que se acerca.

La Dideco le señala que como Municipio busca convertirse en un ente articulador

para abordar esta temática, señala que los recursos no son suficientes por lo tanto se

requiere de un trabajo en conjunto para lograr cumplir los objetivos.
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El Concejal Valderrama pregunta por la ruta médica que se realiza. La Dideco le

explica que se mantuvo una reunión con la MIDESO y ellos indicaron que se encuentran

en una situación muy compleja ya que este año se redujo a 1/3 el presupuesto. La buena

noticia es que se realizó una modificación presupuestaria y se considera un albergue para

Villa Alemana, el cual se debe postular.

El concejal Góngora señala que desde el año pasado que se trabaja esta temática,

donde les informan la decisión del Ministerio de Desarrollo Social de no continuar

radicando este programa en los Municipios, sino que externalizarlo a través de ONG.

Solicita que exista un monitoreo contante al trabajo de este programa a través de la

Comisión que preside la Concejala Cecilia Quinteros, ya que cree necesario que una vez

que se obtengan esos recursos y sea contratado el personal, hay que poner atención en

cuál será el modelo que se va a implementar, ya que entienden que la capacidad logística

de la municipalidad para resolver todos los problemas de las personas en situación de

calle, es muy limitada. Le parece esencial el fortalecimiento de las redes de apoyo

externas para abordar esto, ya que los recursos que no pueda tener el Municipio, si los va

a poder poner otro organismo público o privado, como las ONG que trabajan estos temas.

Señala que hay situaciones que se deben abordar de forma inmediata, por la urgencia

que revisten y espera que a través de este programa estén en capacidad de eso, ya que

no se puede responder a una persona que lo necesita, que el horario de atención es de

8:30 a 17:30 horas.

La concejala Cecilia Quinteros, indica que las personas en situación de calle, son un

tema demasiado complejo, por lo que debe ser abordado por demasiados actores y para

el 2 de junio se realizará la mesa' calle de la cual forman parte también las ONG que

llevan años trabajando en Villa Alemana y ella las admira profundamente. Agrega que el

día de ayer estuvo conversando con carabineros que le señalaban que estaban

preocupados por saber cuándo empieza la ruta y ella cree que también tienen que ser

parte de esta mesa, así como la cruz roja y especialmente salud, ya que debería existir un

protocolo para atenderlos en caso de que se les presente una emergencia. Respecto a los

programas del plan invierno del Ministerio, mantuvieron una reunión hace algunos días e

indica que subieron enormemente el presupuesto, por lo que habrá albergue y ruta de

salud.
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La señorita Gloria Solís explica que tienen muy claro que solos no van a poder, es

por esto que se trabajará con esta mesa, la cual la idea es que no se diluya y ayude a

sostener este programa.

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear, reconoce el trabajo de los funcionarios de la

Dideco por el compromiso que existe con este programa, considera además que han

estado a la altura de lo que se les pide sacándose la mugre por la comuna.

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear somete el punto N°2 a votación.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La concejala Alvear, también aprueba

Se adoptó por la unanimidad de los Conceiales. aprobar el programa por áreas

de gestión denominado "Personas en Situación de Calle comuna de Villa Alemana"

V autorizar una modificación en el Presupuesto Municipal vigente, contenido en el

Ord. N°267 de fecha 18 de mavo de 2022. del Secretario Comunal de Planificación,

que es del siguiente tenor:
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TRASPASO

TIT.SUBT.ÍTEM.ASIG. DENOMINACIÓN DISMINUYES AUMENTAS

DEL

215.35.01 Saldo final de caja recursos propios 16.738.885

AL

215.21.04 Otros gastos en personal 9.838.885

215.22.01.001 Alimentos para personas por ayuda social 2.500.000

215.22.04 Materiales de uso y consumo 3.000.000

215.22.12.002 Gastos Menores 1.400.000

TOTALES 16.738.885 16.738.885

3. Aprobación de Traspaso Presupuestario consignado en el Ord. N°272 de

Secretaría Comunal de Planificación.

La Presidenta, Concejala Sra. Aivear, explica que este punto también fue visto en

comisión y cede la palabra a doña Carla Gema para que entregue más información al

respecto. Ella explica que este traspaso presupuestario tiene por objeto contar con

recursos para concretar el compromiso asumido con la Junta de Vecinos Almirante

Wiison, en el marco de la modificación al proyecto FRIL del Gobierno Regional,

denominado "Obras complementarias Sede Social Junta de Vecinos Almirante Wiison,

comuna de Villa Alemana". Este traspaso asciende a la suma de $ 3.300.000, y con ello

se espera ejecutar estas partidas que se dejaron para una segunda oportunidad, como

son: molduras, pinturas, lampistería, y la instalación de una canal de aguas lluvias para la

sede social.

El concejal Valderrama, felicita y agradece la prontitud con que se solucionó el

problema de aguas lluvias de la sede, lo cual no estaba contemplado originalmente.

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear somete el punto a votación.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.
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La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La concejala Alvear, también aprueba

Se adoptó por la unanimidad de ios Conceiales. aprobar una modificación en

el Presupuesto Municipal vigente, contenido en el Ord. N°272 de fecha 20 de mavo

de 2022. del Secretario Comunal de Planificación, que es del siguiente tenor:

TRASPASO

TÍT.SUBT.ÍTEM.ASIG. DENOMINACIÓN DISMINUYES AUMENTAS

DEL

215.31.02.004.012

AL

215.31.02.004.030

Conservación infraestructura Municipal

Construcción Sedes Sociales

3.300.000

3.300.000

TOTALES 3.300.000 3.300.000

4. Aprobación de: 1) Modificación del nombre del "Programa de Gestión

Territorial" por "Programa de Gestión Territorial y Participación Ciudadana", y

2) Traspaso Presupuestario consignado en el Ord. N°273 de Secretaría

Comunal de Planificación.

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear explica que a petición de la Alcaldesa, se

solicita retirar este punto de la tabla y que esta situación también se había conversado en

la comisión con las señoras y señores concejales, con el fin de poder analizar con mayor

profundidad al punto.

Estando todos de acuerdo, se retira el punto de la tabla.
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5. Entrega de Providencia N°156 del Depto. de Personal, mediante el que informa,

Contratos a Honorarios indicados en planilla adjunta.

Se indica que los documentos se enviaron a las señoras y señores Concejales con

la tabla.

6. Aprobación de Propuesta Publica N''24/2022 "Concesión Servicio de

Recolección y Transporte de Residuos Sólidos".

Se informa que los antecedentes fueron remitidos a las señoras y señores

Concejales con fecha 26 de mayo de 2022.

El Secretario Municipal señala que para este punto se requiere de la aprobación de

2/3 del concejo, es decir, 6 votos favorables, debido a que el contrato supera las 500 UTM

y el plazo excede el periodo de la Alcaldesa.

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear, cede la palabra a don Carlos Aguirre, quien

entrega mayores detalles del punto, explicando que el servicio cubre el sector norte y el

sector surponiente de la comuna e involucra la contratación de 9 camiones. La empresa

para la cual se propone la adjudicación es Demarco S.A.

El concejal Góngora manifiesta que es uno de los servicios más esenciales que

maneja la Municipalidad y solicita al Director de Operaciones que entregue mayores

detalles respecto a lo que implica esta contratación, ya que entiende que existe una

innovación respecto de las contrataciones de años anteriores, agregando al servicio 2

camiones más. El señor Aguirre señala que los últimos camiones que adquirió el

Municipio, fueron traídos en el año 2017, sin embargo, por la alta demanda a la que se

ven expuestos, tienen variadas fallas mecánicas, lo cual obliga a interrumpir

constantemente la continuidad del' servicio. Es por esto que se ha decidido, en esta

licitación, contratar 9 camiones de los cuales, 7 cubrirán los sectores ya mencionados y

los otros 2 deberán suplir aquellos camiones municipales que por diversos factores no

puedan cumplir con su recorrido habitual.
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El concejal Valderrama, indica que coincidentemente ei sector que efectúa la mayor

cantidad de reclamos por el servicio de aseo, es aquel que es cubierto con los camiones

municipales y tiene que ver con las constantes fallas mecánicas que estos tienen. Sin

embargo, los habitantes del sector que se encuentra concesionado no sufren estos

problemas, ya que en caso de que un camión tenga un desperfecto, es reemplazado

inmediatamente por la misma empresa, por lo que invita a evaluar la posibilidad de que

más adelante toda la comuna sea cubierta de esta forma y así entregarles a todos, la

seguridad que necesitan.

La Administradora Municipal, explica que cuando se realizó el presupuesto del año,

se evaluó la posibilidad de externalizar la flota de camiones de aseo, sin embargo, el

costo es altísimo, lo que significaba tener que disminuir todos los programas sociales en

los cuales se trabaja actualmente desde la Dideco. Es por esto que se decidió acudir a

este sistema mixto, aplicando algunas mejoras que permitan disminuir la incertidumbre de

la comunidad.

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear indica que externalizar el servicio, es una

decisión muy difícil de tomar, ya que no solo se externalizan los camiones, sino que

también las condiciones laborales y el trato con los trabajadores, por lo que simpatiza con

la administración en lo difícil que es tomar este tipo de medidas.

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear somete el punto N°6 a votación.

La concejala Navarro, aprueba.

El concejal Valderrama, aprueba.

La concejala Ternicier, aprueba.

La concejala Quinteros, aprueba.

El concejal Barra, aprueba.

El concejal Fierro, aprueba

El concejal Góngora, aprueba

La concejala Alvear, también aprueba
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Requiriéndose un auórum de 2/3. es decir 6 votos favorables, se adoptó por

unanimidad de las señoras v señores Concejales, con el voto favorable de la

Alcaldesa, adjudicar la Propuesta Pública N°24/2022 denominada "Concesión

Servicio de Recolección v Transporte de Residuos Sólidos", al oferente Demarco

S.A.. Rut N°76.816.240-9. por un monto total mensual de $105.500.000 (ciento cinco

millones quinientos mil pesos) IVA Incluido, y un plazo de ejecución de 5 años.

La Presidenta, Concejala Sra. Aivear deja invitada a la comunidad de Villa

Alemana, para el día de mañana a la celebración del Día de los Patrimonios, con

actividades en distintos puntos de la comuna.

La Presidenta, Concejala Sra. Alvear indica que siendo las 11 horas con 03

minutos se cierra la sesión Extraordinaria N®13 del Concejoiyiunicipal.

secretario\>'
municipal

^_ÍRÍCIO TORRES PALOMINOS
Secretario Municipal


